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REPUBTICA DE CHII.E
PROVINCIA DE TINARES

I. MUNICTPATIDAD DE TONGAVI
Secrelqriq Munlclpol

ACIA NO 39

SESION EXIRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAT

En Longovi, siendo los l5:17 horos del dio Lunes 07 de oclubre del oho 2013 se re0ne el
Concejo Municipol de Longovf, presidido por el Sr. Alcolde de lo Comuno, don Morio
Briones Aroice y con lo osistencio de los Concejoles, Sr. Gonzolo Joro Reyes, Sr. Robin
Aroyo Acevedo, Sr. Luis Briones Aroice, Sr. Motusolen Villor Moroles, Sr. Lisondro Villolobos
Topio y Sr. Monuel Son Mortin Romero junto ol Administrodor Municipol, Sr. Huber Hidolgo
Venegos y lo Secretorio Municipol, Sro. Loreno G6lvez G6lvez.

TABTA

1 .- Exposici6n del PADEM 2O14.

El Sr. Alcolde y Presidente del Honoroble Concejo hoce presente que en lo octuol
sesi6n de concejo extroordinorio se continuor6 con lo exposici6n del PADEM 2014
que se expuso en lo sesi6n extroordinorio del dio 30 de septiembre de 2013, que
consto en el Acto No 37.

l.- Exposlcl6n del PADEM 2014.

El Sr. Alcqlde concede lo polobro ol Jefe del Deportqmento de Administroci6n de
Educoci6n Municipol, don Alejondro Bustos Fenodo, quien osiste o esto exposici6n
junto con los Coordinodores T6cnicos de su unidod, don Luis Ascencio Molino, doho
Corolino Humeres Dur6n y don Morciol Avilo Suozo.

El Jefe del DAEM ontes citodo, hoce uso de lo polobro poro hocer un breve
recuento de lo expuesto en lo sesi6n del dio 30 de septiembre de 2013.

Continuondo con lo exposici6n, el Jefe del DAEM muestro el resumen de ingresos y
egresos referentes o lo Ley 20.248, Ley de Subvenci6n Escolor Preferenciol (SEP),

desde el oho 2008 ol dlo 3l de julio del 2013, indicondo que en el ofro 2008 se
comenz6 con un diogn6stico y en el ofro 2009 se comenzoron o ejecutor los plones
de mejoromiento, odem6s sefrolo que el ofro 2013 se percibi6 un ingreso de
$567.783.046 y ol 3l de julio del presente oho existe un soldo o fovor de
$204.,l 44.533, por 0ltimo indico que el Ministerio extendi6 el plozo de lo ejecuci6n
de los plones de mejoromiento hosto noviembre de 2013.

Seholo que los estoblecimientos educociones se closificon en tres cotegor'os:
emergentes, out6nomos y en recuperoci6n. En lo comuno de Longovf lo moyor'ro
de los estoblecimientos son cotegorizodos como emergentes y s6lo lo escuelo de
Lo Quinto es cotegorizodo como estoblecimiento out6nomo.

Actuolmente el Liceo Arturo Alessondri Polmo ingres6 o lo SEP pero los recursos oOn
no llegon, por esto roz6n el DAEM est6 opelondo poro el envlo de recursos, los que
de no llegor este oho, tendr6n que llegor el pr6ximo de monero obligodo.



El Concejol Briones consulto por lo estructuro orgonizocionol del DAEM, puesto que
lo semono posodo estuvieron los coordinodores respectivos de los 6reos expuestos,
lo que no oconteci6 en lo presente sesi6n.

El Jefe del DAEM responde indicondo que el desonollo del PADEM 2014 es un
trobojo en conjunto del deportomento, donde todos trobojoron, pero no se

consider6 necesorio lo presencio de los funcionorios del DAEM en lo exposici6n del
PADEM 2014. Adem6s sefrolo que en ciertos oportunidodes el Coordinodor SEP se

excuso de su porticipoci6n por fuero gremiol, pero efectivomente tombi6n troboj6
en eI PADEM.

El Concejol Villolobos sefrolo que existen toblos que se mostroron en lo
presentoci6n que no oporecen en el documento que se les entreg6 impreso.

El Jefe del DAEM responde que esto exposici6n es o grondes rosgos un pre-
proyecto lo que deber6 estor completo ontes del 15 de noviembre de 2013
incluidos todos los modificociones pertinentes. Adem6s sefrolo que esto
incorporoci6n se boso en uno instrucci6n del Sr. Alcolde quien consider6 necesorio
entregor moyor informoci6n ol Concejo.

El Sr. Alcolde consulto c6mo se determinon los olumnos que se encuentron en
estodo de vulnerobilidod.

El Jefe del DAEM responde que se reolizo un cruce de informoci6n con lo ficho de
protecci6n sociol, lo Junoeb y el Ministerio de Educoci6n. Adem6s seholo que en lo
comuno existen 3798 olumnos, de los cuoles 2770 son reconocidos como
vulnerobles por el Ministerio.

El Concejol Son Mortln ofrode que los estoblecimientos pueden incluir o sus
olumnos que en su oportunidod no fueron cotologodos como vulnerobles o esto
listo, siempre que demuestren que efectivomente pertenecen q dicho estodo. Por
esto roz6n se reolizo un estudio de lo situoci6n sociol de los estudiontes, con el fin
de poder incorporor o los olumnos que oOn no hon sido incorporodos.

Continuondo con el temo, el Concejol Son Mortln indico que los olumnos del Liceo
Arturo Alessondri Polmo hon sido declorodos vulnerobles por el Ministerio, pero que
los dineros no se hon entregodo porque se est6 onolizondo los rqzones del t6rmino
de lo educoci6n b6sico de este liceo.

El Concejol Villolobos consulto si los recursos SEP son poro los olumnos vulnerobles o
poro todos los olumnos.

El Jefe del DAEM responde indicondo que los recursos son obtenidos por lo
vulnerobilidod del olumno, pero deben ser odministrodos por el sostenedor poro
mejoror lo colidod educotivo de todo el estoblecimiento.

Continuondo con lo exposici6n, muestro los progromos de occi6n de lo SEP 2O14,
donde se indico: el objetivo estrot6gico, los metos, los octividodes, los indicodores,
lo fecho de ejecuci6n y el responsoble.

El Concejol Briones consulto respecto ol porcentoje de cumplimiento de metos
logrodos en los PADEM onteriores.

El Jefe del DAEM responde que los metos se cumplen en un 80%, hociendo lo
solvedod de que los plones de inversi6n de cumplen en un 1O0%. A modo de
ejemplo indico que los promedios del SIMCE en lo comuno, hon presentodo un
sostenido oumento o trov6s de los ofros, donde en lo octuolidod se sobreposo los
250 puntos. Adem6s seholo que existe uno folencio en los inversiones SEP, donde se
ho privilegiodo ocupor oportunomente los recursos por sobre lo inversi6n t6cnico-
pedog6gico.

El Concejol Joro pregunto si lo existencio de dineros no utilizqdos de lo SEP, reflejo
un incumplimiento de los plones educocionoles y del Encorgodo de lo SEP o nivel
comunol.

El Jefe del DAEM responde que el Ministerio exige lo utilizoci6n del 100% de los
recursos, el no utilizorlos completomente reflejo uno molo gesti6n.
Afortunodomente lo comuno es uno de los m6s responsobles de lo regi6n en



El Jefe del DAEM indico que lo Escuelo de Lo Quinto obtuvo cotegor[o de
Aut6nomo lo que significo que se duplicor6n los recursos.

En otro punto de lo presentoci6n del PADEM 2014, el Jefe del DAEM expone los
progromos comunoles de lo unidod psicosociol en donde trobojo uno psic6logo y
uno osistente sociol que vo en opoyo de los olumnos de lo comuno, dentro de los
octividodes m6s relevontes, se encuentro lo de otender los demondos de obusos
de menores de edod.

El Sr. Alcolde pregunto si esto subvenci6n pro-retenci6n se focolizo en otender o los

menores obusodos.

El Concejol Son Mortin indico que se puede utilizor en todo tipo de occiones que
pretendo entregor opoyo o este tipo de olumnos.

El Concejol Joro sefrolo que el oho posodo lo OPD entreg6 un informe, por esto
roz6n pregunto qu6 medidos se hon odoptodos o portir de lo expuesto en este
informe.

El Jefe del DAEM responde que se sigue trobojondo con OPD en formo coordinodo
poro no sobre-intervenir o los olumnos, pero oOn folton recursos humonos poro
otender totolmente los necesidodes.

Continuondo con los progromos psicosociol, el Jefe del DAEM presento el
progromo Hobilidodes poro lo Vido (HPV) en donde se opoyo o los olumnos, o los
profesores y o los podres. Adem6s indico que el ente que entrego los recursos es lo
JUNAEB. Pqro finolizor indico que dentro de los beneficios que incorporo este
progromo se encuentro lo beco Presidente de lo Rep0blico, el progromo
Residencio Fomilior y lo beco lndlgeno.

El Concejol Villolobos pregunto o cu6nto osciende el monto de lo beco ind[geno.

El Jefe del DAEM responde indicondo son oproximodomente $50.000.

En otro punto de lo presentoci6n del PADEM 2014, este 0ltimo, expone sobre el
progromo Chile Solidorio que focilito lo continuidod de estudios de los olumnos, el
progromo Yo el'tjo mi PC que entrego computodores o los olumnos poro disminuir lo
brecho digitol y el progromo Alimentoci6n Escolor que cubre o cosi el 80% de los
olumnos, dentro de este Oltimo progromo se hoce hincopi6 en trotor de disminuir
los contidodes de sol en los comidos poro no ofector lo solud de los olumnos.

Asimismo, presento el progromo de Solud, el progromo Enloces, donde grocios o
este progromo en el oho 20,l3 se renov6 el equipomiento inform6tico.

Seholo que existe un convenio con el GORE que entrego un progromo de
motem6ticos e ingl6s en 3o y 40 b6sico. Adem6s de un progromo que entrego
pizorros digitoles. Por ultimo indico que se espero que todos los estoblecimientos
cuenten con pizonos digitoles y ser6n copocitodos por el profesionol del 6reo, don
Cloudio Ylzqvez en el uso de dicho instrumento tecnol6gico.

A continuoci6n, indico que existe uno subunidod de seguridod y prevenci6n de
riesgos, lo cuol describe, y por otro lodo, expone los objetivos estrot6gicos
comunoles 2014, dentro de los cuoles se encuentro estoblecer compromisos entre
el director y el sostenedor, fortolecer competencios en gesti6n y liderozgo, mejoror
los buenos pr6cticos pedog6gicos, coutelor el buen uso de los medios
tecnol6gicos existentes y preseryor un ombiente seguro ocogedor y estimulonte.
Adem6s indico que muchos de estos objetivos nocieron de los deficiencios
percibidos por los propios directores de los estoblecimientos educocionoles.

Poro finolizor, el Jefe del DAEM destoco lo importoncio de que el Concejo
Municipol revise y reolice los consultos y sugerencios respectivos poro que en
noviembre del presente ofro seo oprobodo el PADEM 2014.

El Concejol Villolobos ofrece el opoyo poro octividodes de difusi6n, los que podrlon
ser tronsmitidos por su emisoro. En otro orden de ideos, sefrolo que ho tomodo
conocimiento de situociones de violencio en los estoblecimientos, por lo que
sugiere uno moyor fiscolizoci6n. Adem6s seholo lo importoncio del compromiso de
los podres y opoderodos poro uno bueno educoci6n. Por ultimo, destoco lo



importoncio de importir lo religi6n Evong6lico en los estoblecimientos
educocionoles.

El Jefe del DAEM responde seholondo que el Sr. Alcolde fue uno de los pioneros en
permitir que se importiero los closes de religi6n con doctrinos evong6licos.
Actuolmente se importe dependiendo de lo petici6n de los estoblecimientos.

El Concejol Aroyo pregunto si existe un sistemo de comunicoci6n que permito
obtener lo opini6n de los olumnos respecto ol sistemo escolor.

El Sr. Alcolde hoce presente que existe temor de denuncior hechos on6molos en
estoblecimientos, tonto de olumnos como de podres y opoderodos. Adem6s
recuerdo que tiempo otr6s se denunci6 o un profesor el cuol fue formolizodo por
cometer delitos contro menores de edod.

El Concejol Villqlobos indico que existen cosos en que los sostenedores niegon los

hechos y no tomon los medidos o tiempo, por esto sugiere que onte cuolquier
dudo siempre es mejor prevenir. Adem6s sugiere lo eloboroci6n de uno encuesto
porq que los opoderqdos puedon denuncior los hechos sin temor.

El Jefe del DAEM indico que todos los denuncios hon sido investigodos y trotodos
con lo seriedod, el respeto y lo privocidod que corespondo, con el fin de no dohor
lo imogen de nodie injustificodomente.

El Sr. Administrodor Municipol indico que efectivomente los funcionorios tienen lo
obligoci6n de denuncior los hechos, pero hoce lo solvedod de que no
necesoriomente est6 obligodo o seholor los nombres de los presuntos responsobles.

El Concejol Aroyo cree que es importonte que los propios olumnos expresen su

opini6n.

El Jefe del DAEM responde indicondo que se podrlon incluir cobildos en los

progromos extroescolores poro recoger los inquietudes de los j6venes.

El Concejol Son Mortin indico que existen consejos escolores, formodos por el
director del estoblecimiento escolor, un representonte del DAEM, un representonte
de los podres y opoderodos, un representonte de los profesores y un representonte
de los olumnos, este consejo debe reolizorse cuotro veces en el ofro en codo
estoblecimiento.

El Concejol Aroyo seholo lo importoncio de recoger lo opini6n de los olumnos.

El Sr. Alcolde sugiere copocitor o los qlumnos y opoderodos con los medios que
cuenton poro reolizor denuncios onte hechos on6molos.

El Concejol Joro indico que ontiguomente ero oceptodo que los profesores

moltrotoron o los olumnos, situoci6n que fovoroblemente ho combiodo con el
tiempo.

El Concejol Villor seholo que es importonte impulsor lo educoci6n sexuol en los

estoblecimientos ruroles.

El Concejol Joro hoce presente que todo denuncio se debiese por lo menos
investigor.

No hobiendo otro punto que trotor, siendo los l6:51 horos se cierro lo sesi6n.
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REPI,BI.ICA DE CHITE

PROVINCIA DE TINARES
I. AAUNICIPAIIDAD DE TONGAVI

Secrelorfo Munlclpol

Longovi, 04 de Octubre de 2013

CONVOCATORIA A SESI6N EXTRAORDINARIA DE coNcEJo MUNIcIPAI

toRENA cAtvez GA[vEz, Secretorio Municipol de lo llustre Municipolidod de
Longovl, por encorgo del Sr. Alcolde de lo comuno don Morio Briones Aroice, se
permite convocor o Ud. o lo sesi6n extroordinorio del Honoroble Concejo Municipol de
Longovf, o efectuorse el dio 07 de Octubre de 2013 o tos 15:00 horos en el Sol6n
Municipol Alcolde Luis Rozos Arizlio, ubicodo en colle I Oriente No 224 de Longovl.

El 0nico temo que constituir6 lo Toblo ser6:

l.- Exposici6n del PADEM 2O14.

Se despide otentomente,

DISTRIBUCI6N:
Sr. Morio Briones Aroice, Alcolde de lo comuno.
Sr. Gonzolo Joro Reyes, Concejol de lo comuno.
Sr. Robin Aroyo Acevedo, Concejol de lo comuno.
Sr. Luis Briones Aroice, Concejol de lo comuno.
Sr. Motusol6n Villor Moroles, Concejol de lo comuno.
Sr. Lisondro Villolobos Topio, Concejol de lo comuno.
sr. Monuel Jes0s son Mortin Romero, concejol de lo comuno.

GArvez cArvei
Secrelqrlo Munlclpol


